

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja

Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja

Band: - (1973)

Rubrik: África austral

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En 1973, los delegados del CICR en Vientiane visitaron en cuatro ocasiones a los prisioneros de guerra y detenidos políticos, y les hicieron entrega de socorros.

En el marco de la AICR se distribuyeron socorros entre las personas desplazadas. En Luang Prabang, Paklay y Moungnane se instalaron tres grupos medicoquirúrgicos, proporcionados por Sociedades nacionales de la Cruz Roja, a petición del GOI.

Frente Patriótico Laosiano (Neo Lao Hak Sat)

El jefe de delegación del CICR en Vientiane se mantuvo en contacto con el representante del Frente Patriótico Laosiano.

Por lo que atañe a la delegación misma de la AICR, ésta se encargó de hacer llegar socorros al Frente Patriótico Laosiano, consistentes en medicamentos, materiales y aparatos sanitarios, etc.

África austral

En 1973, el CICR visitó a algunas personas detenidas por delitos o motivos de tipo político en el África austral. En cada serie de visitas participó, por regla general, un grupo de tres delegados, uno de los cuales es también médico.

Varían según el país las clases de prisioneros que se permite al CICR visitar. Así, en Rodesia, el CICR puede visitar a los detenidos con arreglo a los Reglamentos de urgencia (« under the emergency regulations »), esto es, detenidos administrativos recluidos sin sentencia. Sin embargo, no está autorizado a visitar a los prisioneros sometidos a interrogatorio, a los que están siendo juzgados ni a los ya sentenciados. En Sudáfrica, en cambio, única y exclusivamente se le permite visitar a los prisioneros políticos ya sentenciados. Por último, en los *territorios portugueses* se le permite visitar a todas las personas que, en el momento de la visita, estén supeditadas a la Dirección General de Seguridad, cualquiera que sea su estatuto jurídico.

Asimismo, es de señalarse que, una vez obtenida la autorización para visitar a los prisioneros, en todos los casos mencionados ante-

riormente los delegados del CICR pudieron entrevistarse con ellos con entera libertad y sin testigos.

En esos países, como en otros¹, el CICR no se limita solamente a proponer a las autoridades competentes la introducción de mejoras específicas en las condiciones de detención observadas, sino que también procura, cuando es necesario, ampliar el círculo de detenidos que los Gobierno autorizan a visitar, y se empeña en que se permita efectuar las visitas con la periodicidad debida.

Además, en todos los lugares visitados, los delegados del CICR organizaron distribuciones de socorros destinados a los prisioneros. Esa ayuda material ascendió a un total de 117.000 francos suizos².

Los lugares de detención que se visitó en esos países en el transcurso de 1973, fueron los siguientes:

Sudáfrica, mayo de 1973

Pretoria (1 de mayo), Barberton (2 de mayo), Robben Island (7-10 de mayo).

Total: 379 detenidos.

Angola, mayo de 1973

Sao Nicolau y Hospital de Mocamedes (21 de mayo), prisión y hospital militar de Luanda (23 y 24 de mayo), prisión y hospital militar de Luso (25 de mayo).

Total: 1.313 detenidos.

Rodesia, octubre de 1973

Marandellas (15 de octubre), Salisbury Remand (16 de octubre), Que Que (17 de octubre), Gwelo (18 de octubre), Wha Wha (19 de octubre), Hokonui Ranch (20 de octubre), Sengwe (22 de octubre), Buffalo Range (23 de octubre), Chikurubi (24 de octubre).

Total: 289 detenidos.

Mozambique, octubre de 1973

Machava (29 y 30 de octubre): 1.094 detenidos. (La serie de visitas a los 11 lugares de detención que habitualmente visita el CICR en

¹ Véanse las páginas 49 y 50 del presente Informe.

² Véase el Cuadro relativo a los socorros, en la página 61 y siguientes.

Mozambique, interrumpida en octubre de 1973, se efectuó normalmente en enero-febrero de 1974.)

Relaciones con los movimientos de liberación

El CICR prosiguió su programa de asistencia médica a los movimientos de liberación. Entregó medicamentos y ambulancias por una suma de 105.000 francos, a los movimientos siguientes: PAIGC, MPLA, FNLA, FRELIMO, COREMO, ZAPU, FROLIZI y ANC¹.

Por otra parte, en Kinkuzu y en Kinshasa (Zaire), el CICR visitó los días 30 de julio y 3 de agosto, así como el 17 y el 20 de diciembre, a dos prisioneros militares portugueses capturados por las fuerzas del FNLA. Como de costumbre, esos delegados se entrevistaron sin testigos e individualmente con los prisioneros, y les proporcionaron asistencia material y les hicieron entrega de correspondencia enviada por familiares, a los cuales los prisioneros también pueden escribir por medio de la Agencia Central de Informaciones.

Chile

Antes incluso de los acontecimientos del 11 de septiembre de 1973, el CICR había adoptado medidas para afrontar rápidamente una situación de urgencia.

Del 28 de agosto al 4 de septiembre, el delegado general para América Latina realizó una misión especial en Santiago de Chile, en el transcurso de la cual estudió con las autoridades y los dirigentes de la Cruz Roja Chilena la posibilidad, en caso necesario, de una intervención de la Cruz Roja conforme a las disposiciones

¹ PAIGC Partido africano para la Independencia de Guinea y de Cabo Verde.
MPLA Movimiento Nacional de Liberación de Angola.
FNLA Frente Nacional de Liberación de Angola.
FRELIMO Frente de Liberación de Mozambique.
COREMO Comité Revolucionario de Mozambique.
ZAPU Unión Popular Africana de Zimbabwe.
FROLIZI Frente de Liberación de Zimbabwe.
ANC Congreso Nacional Africano.